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医界  药界  搭起沟通桥梁
▲本报记者  杨萍  张艳萍

近日，全国工商联医药业商会在厦门

发布了 2014 中国医药行业百强榜、2014 中

国医药行业成长 50 强、2014 中国医药行业

10 大领军人物、2014 中国医院十大学科带

头人等一系列十个榜单。

在各种榜单、评比不断的当下，此系列

榜单的发布，有何不同？其意义何在？我们

第一时间专访了全国工商联医药业商会会长

修涞贵和全国工商联医药业商会副会长兼秘

书长王之光以及获奖者代表葵花药业董事长  

关彦斌，听他们如何解答！也聆听来自获奖

者的心声！全国工商联医药

业商会发布榜单，旨

在表彰先进个人和优

秀的医药企业，旨在

树立各行业标杆，推

动医药企业转型升级，

促进医药行业快速发

展。进而引导医药行

业企业增强社会责任

感、树立良好的公众

形象。这个榜单也是

商会给会员单位的一

个信心，让会员单位

知道榜样在哪里。此

外，商会评选的奖项

十分丰富，包括了制

药、流通等多个领域，

希望借此激励各行业

向前发展。

榜单还能帮助医

院院长、医生认清哪

些企业是诚信的，诚

信企业不仅销售额巨

大，药品疗效更加可

靠、质量也更有保障。

然 而， 在 鲜 花 和

掌声背后，整个药品

行业仍面临一些困难。

医改改药力度大

于改医  当前，医改重

点主要集中在药品方

面。事实上，我国制

药行业早已市场化，

然 而 企 业 面 对 的 市

场——医院，却多是

事业单位、体制僵化。

为了加快医药卫生体

制改革，全国工商联

医药业商会曾提交过

一份提案，部分建议

当前正在被逐步落实。

医保付费机制亟

需改革  虽然医保改革

如火如荼地展开，然

而当下，多数老百姓

享受的还是国家基本

药物目录。人无贵贱

之分，却在药品的报

销上，受到了不一样

的“ 待 遇”。 若 想 达

到政府、患者、企业

等多方满意，取消国

家医保药品目录，势

在必行。此外，由于

新研发药品很难进入

国家医保药品目录，

市场的限制影响了企

业家的创新性。

针 对 以 上 问 题，

我认为应取消国家医

保药品目录，使所有

药品进入医院，取消

政府定价、由企业自

主定价，药品进入医

院后完全尊重医生和

患者的自主选择权。

国家按比例报销（如

低价药报销比例高，

高价药报销比例低），

并按照预算调整报销

比例。这样做的好处

在于：所有药品都进

医院，口碑显得最为

重要，促使了企业在

药品疗效上下工夫，

来吸引医生和患者。

企业也自然而然地回

归诚信。创新药物也

能因此得到发展。

借助信息手段促

进药品行业更好发展  

现代信息技术的快速

发展，加快了我国医

药产业的转型升级。

互联网是重要的信息

传递工具，企业应通

过互联网，加强信息

发布，主动传播健康

知识，推动行业健康

有序发展。

全国工商联医药业

商会本着促进行业交流

的 目 的， 评 选 了 2014

中国医药行业百强榜、

2014 中 国 医 药 行 业 10 

大领军人物等 10 个奖

项。评比的任一项目，

都有几条硬标准。10 个

榜单也体现了不同行业

的特点。

以中国医药流通业

守法诚信十佳企业评选

活动为例，“守法诚信”

是全国工商联和中央统

战部在今年共同推动的

重要工作，如何落实守

法诚信？医药业商会特

设该评选活动，标准第

一条即强调企业需诚实

守信、合理账期结算；

还要求企业守法经营，

无工商、税务、药监、

药检等不良记录等。

又 如， 此 次 评 选

中，“中国医院十大优

秀医院管理者及学科带

头人”评选标准规定：

参选人需为三甲医院科

室以上负责人、需有 20

年以上从医经验、需具

备主任医师以上资格高

级技术职称……这一评

选的意义何在？主要是

由于目前我国民营医院

多数做专科，即便做综

合也不如公立三甲大医

院。我们希望评选发挥

切实的引领作用，让民

营医院这帮“弟弟”有

一个目标和方向。同时

希望商会内的获奖者，

能 给 民 营 医 院 提 供 指

导，促进行业发展与人

类健康，这也是商会义

不容辞的责任。

无 论 哪 行 的 获 奖

者，都是行业内当之无

愧的引领者。商会希望

通过颁奖活动，能切实

促进企业间的交流与合

作，让企业更具生命力。

商会也借评选活动扩大

了影响力。

值得关注的是，近

年来，大健康产业受到

了资本市场的火热追捧。

这主要由于国家战略中

提到了大健康。然而，

究竟什么是大健康？国

家有哪些政策支持企业

进入大健康产业？企业

又应从哪里切入？

有 人 喜 欢 投 养 生

康 复， 有 人 愿 意 投 养

老，还有人愿意做健康

管理……企业可在诸多

领域有所作为。正因为

大健康产业涵盖内容广

泛，国家、商会更应该

主动对大健康产业进行

梳理和分类，统一政策，

打造合理的健康服务体

系，进而带动整个国民

经济的发展。

修涞贵：
榜单  榜样的力量

王之光：
硬标准让榜单更具生命力

中国有两句老话：

英雄排序，数字阅兵。

任何一种表彰，起到

的都是正向激励的作

用。全国工商联医药

业商会在厦门召开会

议，表彰 2014 年在医

药行业做出贡献的企

业和企业家，这种行

为就是一次正向激励

与正向引导，对促进

我国医药发展有很好

的作用。

当 我 拿 到 奖 牌 时

（获 2014 中国医药行

业 10 大领军人物），

我认为这是一份沉甸

甸的责任。30 年改革

开放，中国经济振兴、

国家不断发展和强大，

社会地位进一步提升，

中国制造随之遍布全

世界。但最能代表中

国、最能代表中国典型

文化元素的不是服装

鞋帽玩具，而是我国的

国宝——中药。遗憾的

是，我国中药却没能走

向世界。这是中国文化

的悲哀，也是中国医药

事业的悲哀，更是中国

医药尤其是中药企业

领导者的悲哀。

所以，当我捧起奖

牌时想到的是责任与

差距。如何振兴国药，

如何让中华国粹走出

国门、走向世界，并发

扬光大，不仅是企业

家的责任，也是政府的

责任。企业家要反思，

政府更要反思，期待两

者一起努力，完成自己

的责任与使命。

关彦斌：
捧起奖杯我想到的是责任

全国工商联医药业商会会长、修正药业董事长   修涞贵

全国人大代表、葵花药业董事长   关彦斌

全国工商联医药业商会副会长兼秘书长   王之光
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